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Знамение времени
Ровно 80 лет назад, 24 июня 1945 года, на Красной площади в Москве состоялся Парад Победы, 
окончательно поставивший точку в Великой Отечественной войне. К подножию Мавзолея были 

брошены знамена пове рженной фашистской армии. → стр. 6-8

   С. ЛОСКУТОВ / ФОТОХРОНИКА ТАСС

№111  (3 5 3 8)
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ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:
 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения культуры
• Филиал ФКП «Росгосцирк»

«Большой
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

• Центральный выставочный 
зал «Манеж»

• Молодежный театр 
на Фонтанке

• Санкт-Петербургская 
академическая филармония 
им. Д. Д. Шостаковича

Учреждения образования
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

СМИ
• АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо

Санкт-Петербург»
• Волейбольный клуб «Зенит»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ 
«Санкт-Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда
«Защитники Отечества» 
в Санкт-Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный 
директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный 
деятель

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
председатель 
Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент 
Санкт-Петербургской 
РОО «Клуб Дзюдо 
Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
благотворительного фонда 
«Бумажная птица»

Виталий Федоров
директор 
Книжной лавки 
писателей

Андрей Хлутков
директор 
Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор 
СПб ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

«ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК» – 
ОБЛАДАТЕЛЬ ЗНАКА ОТЛИЧИЯ 
ПРОЕКТА «ЗОЛОТОЙ ФОНД ПРЕССЫ»

Накануне в Петербург прибыла делегация школьников с Кубы. По приглаше-
нию губернатора Александра Беглова ребята посетят праздник «Алые паруса», 
который состоится уже на этой неделе.

ДЛЯ ГОСТЕЙ предусмотрена 
большая культурная про-
грамма, включая экскур-
сии в Кронштадт, Петергоф 
и посещение других досто-
примечательностей Север-
ной столицы. 

При  этом ребята прове-
дут свою смену в  лагере 
«Зеркальный».

«Мы рады гостям, кото-
рые разделяют наши ценно-
сти», – отметил губернатор 
Александр Беглов.

Вчера школьники возложили 
цветы к монументу Мате-
ри-Родины на Пискаревском 
мемориальном кладбище 
и  почтили память погиб-
ших в Великой Отечествен-
ной войне. 

Как напомнил Александр 
Беглов, лидеры Кубы не раз 
посещали Пискаревский 
мемориал. 

В мае 1963 года там побы-
вал глава республики Фидель 
Кастро. В этом году память 

погибших почтил президент 
Кубы Мигель Диас-Канель 
Бермудес.

По приглашению губерна-
тора Петербурга кубинские 
школьники 28 июня побы-
вают на празднике выпуск-
ников «Алые паруса». 

Кроме кубинцев в нем при-
мут участие более 500 зару-
бежных гостей – из Абхазии, 
Белоруссии, Венесуэлы, стран 
Африки и других дружествен-
ных госу дарств.

 МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГАЛЬПЕРИН

75 тысяч
петербургских выпускников и приглашенных гостей 
увидят праздник «Алые паруса» в этом году, по данным 
Смольного.

Кубинцы будут на выпускном

У
Ирана, безусловно, есть союзники – в первую оче-
редь это Россия и Китай, во вторую – Пакистан 
и некоторые государства Персидского залива. 
Однако никто из этих союзников на намерен 
напрямую вступать в войну между Ираном и Изра-

илем. По сути, сейчас Иран превращается в поле битвы 
прокси-сил, ведомых Америкой и Китаем. Россия в этом 
конфликте занимает, скажем так, дополнительное место – 
примерно такое же, какое занимает сам Китай в ходе рос-
сийско-украинского конфликта.

Я вижу развитие событий в том, что Израиль и Иран 
продолжат обмениваться чувствительными ракетно-дро-
новыми ударами, уничтожая военную и энергетическую 
инфраструктуру друг друга. 

При этом я не знаю, насколько можно верить главе Пен-
тагона Питу Хегсету, который наз вал ракетный удар Сое-
диненных Штатов Америки по Ирану в ночь на 22 июня 
«разовой акцией». Думаю, операция «Полуночный молот» 
стала плодом определенного компромисса. Американцев 
поставили перед необходимостью вмешаться в конфликт, 
но при этом в Белом доме очень не хотят серьезно втяги-
ваться в эту вой ну.Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

   T.ME/EDINAYARUS 

БОГДАН БЕЗПАЛЬКО,
политолог

Америке 
невыгодно 
серьезно 
втягиваться 
в эту войну

Иран вчера вечером начал атаку на базы 
Соединенных Штатов Америки, сообщили 
иранские СМИ. В частности, удару подверг-
лась военно-воздушная база Аль-Удейд 
в Катаре.
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…ДЛЯ СТАБИЛЬНОСТИ 
И РАЗВИТИЯ ГОРОДА…

  > Губернатор Александр Беглов встретился с председа-
телем Законодательного собрания Александром Бель-
ским и руководителями фракций городского парламента. 
«Слаженная работа всех ветвей власти очень важна 
для стабильности, для инвесторов, для усиления динамики 
развития города», – подчеркнул на встрече губернатор.

…ГОРДОСТЬ ПЕТЕРБУРГА 
И ЧАСТЬ ЕГО ДУШИ…

  > Накануне исполнилось 136 лет со дня рождения 
Анны Ахматовой. Со знаковой датой горожан поздра-
вил губернатор Александр Беглов. «Сегодня она – один 
из самых читаемых поэтов XX века. Она гордость 
Петербурга, часть его души и великой русской куль-
туры», – отметил глава горо да.

Хотел бы поблагодарить всех, кто при-
нял участие в подгот овке и проведении Петер-
бургского международного экономического 
форума. Он получился масштабным и резуль-
тативным. Объединил 20 тысяч человек 
из 140 стран мира. 

Мы убедились сами и показали другим, 
что большая и лучшая часть человечества раз-
деляет наши традиционные ценности. Уважает 
независимый курс нашего президента. Готова 
сотрудничать с Россией для формирования 
справедливого и многополярного мира.

Петербург решил на  этом форуме все 
задачи, которые мы перед собой ставили. 
Город показал себя радушным хозяином. Про-
демонстрировал свои достижения в техноло-
гиях. Успехи в реализации ранее заключен-
ных на форуме соглашений. А самое глав-
ное – обеспечил свое дальнейшее развитие 
как мегаполис XXI века.

Второй год подряд Петербургский междуна-
родный экономический форум принес нашему 
городу более триллиона рублей инвестиций. 
67 подписанных соглашений. Охвачены все 
ключевые отрасли экономики. Обеспечено 
движение вперед по всем 10 приоритетным 
направлениям Петербурга.

Новые импульсы получили наши мегапро-
екты, поддержанные президентом России. 
На форуме мы посвятили отдельную феде-
ральную сессию Высокоскоростной железно-
дорожной магистрали Петербург – Москва. 
Это первый этап создания важнейшей сети 
национального масштаба. Мы сверили часы. 
Еще раз уточнили планы всех участников 
проекта. Представили на стенде Петербурга 
первый отечественный скоростной поезд. Это 
прорыв в технологиях. И новый уровень связ-
ности для российских регионов.

Мы подкрепили новым соглашением реали-
зацию туристского кластера «Санкт-Петербург 
марина» в Горской. Обсудили с вице-премье-
ром Дмитрием Чернышенко следующие шаги 
по его созданию. Город завершает проектиро-
вание первого объекта всесезонного курорта, 
Академии парусного спорта. С министром 
транспорта Романом Старовойтом обсудили 
на ПМЭФ федеральное софинансирование 
транспортной составляющей проекта.

Каждый новый ПМЭФ открывает перед 
Северной сто лицей новые горизонты.

  ПРЕСС-СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ ГУБЕРНАТОРА СПБ

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, 
губернатор Санкт-Петербурга

На форуме 
город решил 
все задачи, 
которые 
себе поставил 

В Смольном обсудили, как беспилотные системы 
с тепловизорами помогают выявлять дефекты 
на трубопроводах.

ГОРОД выделит службу ран-
ней помощи дет ям в отдель-
ное направление. Решение 
об этом было принято вчера 
на совещании губернатора 
Александра Беглова с чле-
нами правительства Петер-
бурга. «Сегодня мы должны 
уделить особое внима-
ние здоровью детей в воз-
расте до трех лет. Именно 
в этот период важно уста-
новить заболевания, кото-
рые имеют риск развития 
вплоть до  инвалидности. 
Таким детям необходимо 

предоставить все меры под-
держки для лечения и реаби-
литации», – отметил глава 
города. В  Петербурге уже 
создана система служб ран-
него вмешательства. По сло-
вам Александра Беглова, 
необходимо расширить сеть 
организаций, которые оказы-
вают такую помощь, актив-
нее привлекать некоммер-
ческий сектор, использо-
вать все возможности, чтобы 
помочь сохранить и восстано-
вить здоровье самым малень-
ким петер буржцам.

 СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Ради здоровья самых маленьких

АНАЛИЗ данных тепловизионной 
съемки позволил теплоэнергетикам 
с начала года обн аружить 55 нена-
дежных участков трубопроводов. 
Еще 142 дефекта поставили на кон-
троль для дальнейшего мониторинга. 
Слабые участки включили в адресную 
программу ремонтных работ – в пла-
новом порядке их обновят в межото-
пительный период.

«Тепловизионная съемка с помо-
щью беспилотных систем  – один 
из наиболее эффективных методов 
контроля за состоянием теплового 
хозяйства. Сети обследуются в ходе 
отопительного сезона на значитель-
ной площади. Диагностика с примене-
нием современных средств предотвра-
щает появление дефектов и помогает 
энергетикам повышать безопасность 

теплоснабжения петербуржцев», – 
подчеркнул губернатор Александр 
Беглов.

Сканируя сети, беспилотники 
с помощью тепловизоров выявляют 
температурные аномалии, микро-
свищи, ослабление защитных свойств 
изоляции и скрытые утечки. Такой 
способ обследования трубопроводов 
не требует земляных работ. Еще одно 
преимущество – масштабы монито-
ринга, несравнимые с расстоянием, 
которое проходят обходчики сетей.

«Наряду с  аэрофотосъемкой 
в Петербурге широко используются 
и другие современные методы диа-
гностики тепловых сетей. Так, робо-
тизированные комплексы обследуют 
сети в межотопительный период», – 
доба вили в Смольном.

 БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU

Сверху хорошо видно все

С начала года с дронов 
просканировали почти 
4,5 тысячи километров 
трубопроводов.
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РАБОЧАЯ группа Законодатель-
ного собрания Санкт-Петербурга 
по  регулированию гужевого 
транспорта собр алась в третий 
раз и начала работу – как кон-
статировал депутат Денис Четыр-
бок, с чистого листа. А все потому, 
что впервые на заседание пришли 
те, о ком раньше в Мариинском 
дворце только говорили.

«Два года мы просили отклик-
нуться бизнес», – отметил депутат 
Павел Крупник.

А КАКОЙ НА ДВОРЕ ВЕК?..
Вопросов у  парламентариев 
к владельцам карет и лошадей 
скопилось немало. Например, 
народных избранников сму-
щает, что маршруты движения 
карет никто не утверждает. Мест 
отдыха и  кормления лошадей 
в центре нет. Отсутствуют стан-
дарты внешнего вида экипажей. 
Поездка не включает в себя экс-

курсии. Кучера не имеют води-
тельских прав. Экипажи не про-
ходят техосмотр. На каретах нет 
номеров. А еще гужевой транспорт 
не платит за парковку, не застра-
хован от ДТП, а к оплате прини-
мают только наличные.

«Мы живем не в XIX веке», – 
заметил Павел Крупник.

НУЖЕН ПОРЯДОК
Генеральный директор одной 
из компаний Александр Ивахнов 
поправил депутатов: маршруты 
у его конного клуба утверждены. 
По  ним они ездят уже 25 лет, 
а всего работают 35 лет. Нало-
гов в прошлом году он заплатил 
больше 800 тысяч рублей, лоша-
дей кормят, поят, есть у конного 
клуба и реабилитационный центр 
для них.

«Но позицию, что надо наве-
сти порядок в  городе, полно-
стью поддерживаю, она абсо-
лютно правильная», – добавил 
предприниматель.

Еще один представитель биз-
неса добавил, что его лошадь рабо-
тает в городе только летом, зимой 
она отдыхает, при этом у него 
самого есть водительские права, 
а у его помощницы – краеведче-

ские знания, она студентка исто-
рического факультета.

ВОСТРЕБОВАННЫЙ ФОРМАТ
Маршруты для  карет в  Петер-
бурге, как выяснили участники 
рабочей группы, были утверждены 
еще постановлением губернатора 
Владимира Яковлева. Но Денис 
Четырбок напомнил, что два года 
назад это постановление утратило 
силу из-за изменений в городских 
законах.

За то, чтобы кареты и дальше 
ездили по центру города, высту-
пили в Управлении ветеринарии.

«Если бы эти поездки не были 
востребованы, то  бизнес  бы 
не  работал столько лет. Лучше 
регулировать, чем запрещать», – 
сказала представитель управле-
ния Елена Галахина.

Той  же позиции придержи-
вается и  Комитет по  культуре 
Санкт-Петербурга. 

А вот в ГАИ склоняются к тому, 
чтобы прописать правила для дви-
жения карет и дать работать по ним 
добросовестному бизнесу.

На то, чтобы сформулировать 
будущие правила движения карет 
в Петербурге, предпри нимателям 
дали время до 27 июня.

До конца этой недели бизнес должен подготовить свои 
предложения по поводу движения карет в центре Петер-
бурга. Власти города намерены их рассмотреть.

«Лучше регулировать, 
чем запрещать»

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

  ПОЛИНА ХРАМОВА /info@spbdnevnik.ru/   
  АНАСТАСИЯ АБРАМОВА

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/  

«Паруса Кронштадта» 
усилили лето

Быстрый Интернет 
для Монрепо

НА ТЕРРИТОРИИ туристско-рекреационного кластера 
«Остров фортов» прошел фестиваль «Паруса Кронштадта», 
его посе тили более 42 тысяч человек. Об этом «Петер-
бургскому дневнику» сообщили организаторы меро-
приятия. Посетителям праздника в Кронштадте предло-
жили спортивные состязания, исторические реконструк-
ции, творческие мастер-классы, концертную программу 
и большую ярмарку. «Этот фестиваль проходит пятый год 
и уже завоевал популярность. Важно усиливать лето раз-
ными интересными событиями и проектами», – отметил 
председатель Комитета по развитию туризма Санкт-Пе-
тербурга и член редакци онного совета нашего издания 
Евгений Панкевич.

ЖИТЕЛЯМ и гостям Выборга теперь доступен высокоско-
ростной мобильный Интер нет на территории Монрепо, 
одного из крупнейших пейзажных парков страны. Теперь 
здесь можно слушать музыку и аудиокниги, смотреть видео, 
фильмы и делиться впечатлениями от прогулок на сред-
ней скорости 60 Мбит⁄с. Мобильный Интернет тут ускорил 
МегаФон. «Монрепо – уникальная локация Выборга и одна 
из ключевых точек туристических маршрутов. По данным 
наших аналитиков, трафик здесь за полгода вырос на 30 
процентов, а посетителями стали туристы из 74 регионов 
страны. Для поддержания качества наших услуг мы про-
вели масштабную модернизацию сетевой инфраструктуры 
в парке. Наши инженеры значительно улучшили покрытие 
и повысили пропускную способность сети на всей террито-
рии Монрепо», – отметил директор МегаФона в Санкт-Пе-
тербурге и Лено бласти Денис Трофимчук.

9 предпринимателей
организуют прогулки на каретах в Петербурге, 
по данным налоговой. Сами игроки рынка 
утверждают, что их меньше – 5-6.

  SPBDNEVNIK 
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Сейчас в городе 
планируют разрабо-

тать правила, по кото-
рым будут передви-

гаться кареты.
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КРАСНОЕ платье в  пол с 
нацио нальными узорами из 
пайеток и баской. За основу 
взят сарафан. И это не просто 
наряд. Это – зая вка на вни-
мание всего мира. 46-лет-
няя Наталья Андрейчук  – 
мама троих детей и дизай-
нер интерьеров. Она предста-
вила Россию на престижном 
конкурсе красоты «Миссис 
Земной шар».

ЗАХВАТИЛ ПРОЦЕСС
Путь к  этому начался 
не с чемодана и оформления 
визы. Всего два года назад 
Наталья, увлеченная своим 
бизнесом, впервые рискнула 
выйти из зоны комфорта. Она 
приняла участие в местном 
конкурсе «Миссис Примор-
ский район».

«Мне захотелось продви-
гать свою студию дизайна. 
Как только я начала участво-
вать в конкурсах, меня пол-
ностью захватил сам про-
цесс: прохождение различ-
ных этапов и мастер-клас-
сов оказалось очень интерес-
ным и полезным. Я узнала 
много нового, что  может 
пригодиться в  повседнев-
ной жизни», – рассказывает 
«Петербургскому дневнику» 
Наталья Андрейчук.

Победа на районном, затем 
на областном уровне, и вот – 
триумф на  национальном 
в августе 2024 года. Титул 
«Миссис Россия классик 
Globe» открыл дорогу в самое 

масштабное состязание кра-
сивых и харизматичных.

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ
Но международная арена – 
это не только блеск софитов 
и корона. Это и настоящее 
испытание.

«Состязание «Миссис Рос-
сия» и международный кон-
курс во многом похожи, так 
как оба мероприятия имеют 
временные рамки – всего 
неделя, – говорит петербур-
женка. – На каждом из них 
собираются участницы 
из разных регионов России 
или со всего мира. Требу-
ется интенсивная подготовка 
за короткий срок. В тече-
ние этой недели основ-
ной акцент делается 
на выходах на сцену 
в подготовленных 
заранее нарядах. 
Также необходимо 
рассказать о себе».

Уверенно выступить 
на  иностранном языке 
и выдержать высокую кон-
куренцию  – вот главные 
задачи, которые предсто-
яло решить.

«В своей речи я дели-
лась личным опытом. 
Например, мне было 
страшно выступать 
на  сцене, говорить перед 
публикой в микрофон, – при-
знается Наталья. – Но за два 
года занятий ораторским 
искусством страх посте-
пенно сменился интересом 

к свободному и спокойному 
выражению мыслей. Когда 
мы остаемся дома, в нашей 
жизни часто проявляются 
лишь две стороны: семья 
и работа. Но выход на новую 

площадку, участие в кон-
курсах и творческих 

проектах расши-
ряют понимание 

себя, откры-
вают новые 
возможно-

сти и  помо-
гают выбрать, 

какую грань лич-
ности развивать 

дальше».

«ЧЕМ ЗАНИМАЕШЬСЯ?»
Жительница Северной сто-
лицы представила Россию 
на  международном кон-
курсе красоты в категории 
Classic (для участниц старше 
45 лет). В этой номинации 
за титул боролись 30 жен-
щин со всего мира, и петер-
бурженка попала в десятку 
лучших. А победу одержала 

представительница Южной 
Америки.

Наталья Андрейчук счи-
тает, что для нее само уча-
стие в таком конкурсе – уже 
победа. А еще это исполне-
ние детской мечты – увидеть 
Америку и выйти на миро-
вую сцену. И шанс влиться 
в  международное сообще-
ство сильных, состоявшихся 
женщин-матерей.

«Это женщины, которые 
уже участвовали в  подоб-
ных конкурсах и знают, чего 
ждать. Даже если они не выи-
грывают, для  них важно 
сообщество, где имеют зна-
чение не  столько победы, 
сколько новые знакомства 
и впечатления. Лично мне 
интересно общаться с жен-
щинами из  других стран, 
узнавать их опыт и взгляды. 
В первую очередь я всегда 
спрашиваю: «Чем ты зани-
маешься?» Не в роли мамы 
или жены, а именно как лич-
ность», – подче ркивает Ната-
лья Андрейчук.

ЧИТАЙТЕ 
В СРЕДУ:
ЭКСКЛЮЗИВНОЕ 
ИНТЕРВЬЮ 
С АЛЕКСАНДРОМ 
БЕЛЬСКИМ

Газета выходит с 2003 года.

Учредители:
Комитет по печати и взаимодействию 
со средствами массовой информации 
Правительства Санкт-Петербурга, 
АО «Информационно-издательский 
центр Правительства Санкт-Петербурга 
«Петроцентр»

Адрес редакции:
197 046, Санкт-Петербург, ул. Чапаева, 
д. 11/4, лит. А
Тел. 670-13-05, факс 670-13-06
E-mail: info@spbdnevnik.ru

Главный редактор
СМИРНОВ К. И.

Ответственные за номер:
СЮ М. Е., РОДИОНОВА И. В.

Издатель и распространитель:
АО «Информационно-издательский 
центр Правительства Санкт-Петербурга 
«Петроцентр»

Генеральный директор
СМИРНОВ К. И.

Адрес издателя:
197046, Санкт-Петербург, ул. Чапаева, д. 
11/4, лит. А
Тел. 346-46-92, факс 670-13-02

Рекламная служба:
670-75-55
reklama@petrocentr.ru

Служба распространения:
670-13-03
distribution@petrocentr.ru

Проект реализован при финансовой 
поддержке Комитета по печати 
и взаимодействию со средствами 
массовой информации

Газета зарегистрирована Управлением 
Федеральной службы по надзору 
в сфере связи, информационных 
технологий и массовых коммуникаций 
по Санкт-Петербургу и Ленинградской 
области.

Свидетельство ПИ № ТУ 78-00757 
выдано 22 декабря 2010 года.

Типография:
ООО «Типографский комплекс «Девиз», 
190020, Санкт-Петербург, вн. тер. МО 
«Екатерингофский», наб. Обводного 
канала, д. 138, к. 1, литера В, пом. 
4-Н-5-часть, ком. 311-часть

«Петербургский дневник»
№111 (3538)
Дата выхода в свет – 24.06.2025
Сдача номера:
по графику – 19:00 23.06.2025
фактически – 21:00 23.06.2025
Заказ № ДБ-128/111

Перепечатка, использование материа-
лов частично или полностью без разре-
шения редакции запрещены.

Точка зрения обозревателей может 
не совпадать с мнением редакции 
и позицией правительства Санкт-Пе-
тербурга.

Все рекламируемые товары и услуги 
имеют необходимые лицензии и сер-
тификаты. 

Редакция не несет ответственности 
за достоверность информации, содер-
жащейся в рекламных объявлениях 
и материалах.

Распространяется бесплатно |16+|
PDF-версия газеты на сайте 
www.spbdnevnik.ru

ISSN 1992-8068

  ЕЛЕНА НОРИЦИНА /info@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО КОМАНДОЙ «МИССИС ПРИМОРСКИЙ РАЙОН»

Как исполнилась детская мечта
Жительница Приморского района многодетная мама Наталья Андрейчук попала в десятку луч-
ших на международном конкурсе красоты в категории Classic (для участниц старше 45 лет). 
Состязание прошло в Лос-Анджелесе.

ЭКСКЛЮЗИВ!

Это мое настоящее вдохнове-
ние! Подготовка, когда перед 
конкурсом присылают техни-
ческое задание, нужно созда-
вать наряды, снимать видео-
визитки – это все проявление 
творчества.

НАТАЛЬЯ АНДРЕЙЧУК, участница конкурса красоты

24 ИЮНЯ 2025
ВТОРНИК 5ГОРОД В ЛИЦАХ
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Восемьдесят лет назад 
в Москве состоялся гранди-
озный Парад Победы. Тысячи 
солдат и сотни единиц техники 
прошли под проливным дож-
дем по брусчатке Красной пло-
щади. Так страна-победитель 
поставила завершающую точку 
в той кровопролитной битве.

Война закончилась. Требовалось подвести черту

РЕ ШЕНИЕ о проведении 
в столице Советского Союза 
Парада Победы было при-
нято вскоре после подписа-
ния акта о безоговорочной 
капитуляции гитлеровской 
Германии.

СОКРАТИЛ СРОК ВДВОЕ
У большой войны должно 
было быть соответствую-
щее завершение, отмечает 
сотрудник выставочного 
отдела Военно-историче-
ского музея артиллерии, 
инженерных войск и войск 
связи Владимир Коробов.

«Поэтому решение о про-
ведении парада было при-
нято уже 15 мая 1945 года. 
Недели не  прошло после 
капитуляции Германии. 
Война закончилась. Нужно 
было подвести черту и отме-
тить особо отличившихся. 
И одновременно продемон-
стрировать стране и миру 
мощь советского оружия», – 
поясняет эксперт.

Генштаб запросил два 
месяца на  организацион-
ные мероприятия, но Ста-
лин сократил срок вдвое, 
приказав провести парад 
уже в июне.

Всего на него запланиро-
вали вывести десять свод-
ных полков фронтов и свод-
ный полк Военно-морского 
флота. Кроме того, к участию 
в параде решили привлечь 
слушателей военных ака-
демий, курсантов военных 
училищ и войска Москов-
ского гарнизона, военную 
технику, в том числе – авиа-
цию. Но с последней не сло-

жилось. В день парада шел 
проливной дождь – погода 
была нелетной.

Наличие боевых наград 
б ы л о  о б я з а т е л ь н ы м , 
но не решающим условием 
для зачисления в сводный 
полк. Так, в приказе по 1-му 
Белорусскому фронту в каче-
стве дополнительных усло-
вий были указаны рост 
не ниже 176 сантиметров, 
и возраст – не старше 30 лет.

Сводные полки должны 
были прибыть в  столицу 
для  начала тренировок 
к 10 июня.

БЕЗ ПОБЛАЖЕК
На  организаторов парада 
навалилась масса проблем, 
которые предстояло решить 
в кратчайшие сроки: прибыв-
ших надо было разместить, 
накормить, обмундировать 
в парадную форму и вывести 
на должный уровень строе-
вую подготовку. 

Со  слушателями воен-
ных академий, курсантами 
и частями Московского гар-
низона особых трудностей 
не  возникало. У  них были 
казармы и  общежития, 
«парадка», и строевой они 
занимались регулярно.

С фронтовиками все обсто-
яло намного сложнее. 

Самым трудным было 
вовремя управиться с поши-
вом парадного обмундиро-
вания. Получившие заказ 
швейные фабрики Москвы 
и Подмосковья приступили 
к работе над формой в конце 
мая, трудились без выход-
ных и сумели в срок спра-

виться с  этой непростой 
задачей.

Немногим легче было 
со  строевой подготовкой. 
У многих бойцов она была 
практически на нуле. Тре-
нировки начинались сразу 
по мере прибытия сводных 
полков и проходили на Цен-
тральном аэродроме имени 
М. В. Фрунзе. Проводились 
они ежедневно по шесть-семь 
часов. Интенсивная подго-
товка к  параду требовала 
от его участников максималь-
ного напряжения. Ни Героям 
Советского Союза, ни кавале-
рам ордена Славы – никому 
не давали поблажек.

По  замыслу организато-
ров, прохождение воин-
ских колонн должно было 
начаться с  выноса Зна-
мени Победы, водружен-
ного над Рейхстагом в мае 
1945 года. Но командующий 
парадом маршал Констан-
тин Рокоссовский принял 
решение не выносить знамя 
на парад. Причиной стали 
ранения участников штурма 
Рейхстага. У командира бата-
льона 150-й Идрицкой стрел-
ковой дивизии капитана Сте-
пана Неустроева их  было 
пять, в том числе три тяже-
лых. Ему было трудно даже 
ходить.

В честь 80-летия парада сегодня 
на набережной Охты (рядом 
с домом 16 по улице Передови-
ков) откроется выставка 
«Дневники Победы», организо-
ванная нашим изданием 
и Национальным центром исто-
рической памяти при Прези-
денте РФ. В мае передвиж-
ная уличная экспозиция рабо-
тала в Петропавловской кре-
пости. Больше подробностей – 
в завтрашнем номере.
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Война закончилась. Требовалось подвести черту

Июньский Парад Победы 1945 года 
должен был подвести окончательный итог Вели-
кой Отечественной войны. Показать всю значи-
мость произошедшего не только для Советского 
Союза, но и для всего мира. При этом не стоит 
забывать, что 1 мая 1945 года на Красной 
площади прошел традиционный Первомай-
ский парад войск Московского гарнизона. Тре-
бовалось, чтобы июньский парад выделялся 
из этого ряда, был абсолютно уникальным 
по масштабу и производимому эффекту, чтобы 
соответствовал значимости события. Отсюда 
и число участников – более 35 тысяч человек. 
Десятки маршалов и сотни генералов. Сводные 
полки от всех фронтов, которые действовали 
на фронте на момент подписания капитуля-
ции Германии.

Парад был во многих смыслах символичным. 
Начну с того, что он окончательно закрепил 
тенденцию на связь подвига народа в Вели-
кой Отечественной войне с деяниями предков, 
с историей страны. Начало этому было положено 
в ноябре 1941 года, когда Сталин сказал: «Пусть 
вдохновляет вас в этой войне мужественный 
образ наших великих предков – Александра 
Невского, Димитрия Донского, Кузьмы Минина, 
Димитрия Пожарского, Александра Суворова, 
Михаила Кутузова!»

Это прослеживалось и в музыкальном сопро-
вождении парада. Наряду со множеством совет-
ских маршей оркестр сыграл и старый Егерский 
марш. А в завершающем марше узнаваемо про-
звучало «Славься» из оперы «Иван Сусанин» 
Михаила Глинки. Так вот красиво была подана 
идея преемственности.

Также символично, что командовать парадом 
Сталин поручил маршалу Константину Рокос-
совскому, а принимать его – маршалу Георгию 
Жукову. Тем, кто реально руководил войсками 
на поле боя, полководцам Победы.

Большим было и международное значение. 
В Москву приехали представители союзни-
ков, корреспонденты крупнейших изданий. 
В параде участвовали не только советские части, 
но и представители Войска Польского.

Позже, в сентябре 1945-го, после капитуля-
ции Японии, будут еще парады в Берлине и Хар-
бине. Но ни один из них не сравнится по мас-
штабу с Парадом Победы 24 июня в Москве. 
Он навсегда войдет в историю как глав ный 
Парад Победы.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
   ЛИЧНЫЙ АРХИВ

АНДРЕЙ МИХАЙЛОВ,
доктор исторических наук, профессор, 

сотрудник Военной исторической 
библиотеки Генерального штаба 

Вооруженных сил Российской Федерации

Парад был 
во многих 
смыслах 
очень 
символичным

СТУК КОПЫТ И ЛЯЗГ 
ГУСЕНИЦ
Помимо пеших расчетов 
в Параде Победы участво-
вали сводная конная бригада 
и колонна техники в составе 
1850 единиц. Стоит обра-
тить внимание, что вся она, 
за исключением автомоби-
лей, была выпущена отече-
ственными предприятиями, 
которые в начале войны при-
шлось срочно эвакуировать 
в тыл. Там, зачастую в чистом 
поле, разворачивали про-
изводство и строили цеха. 
Именно в таком порядке: сна-
чала танки, потом – стены 
и крыши.

«В Параде Победы на Красной 
площади была задействована 
главным образом техника 
советского производства, – 
рассказывает Владимир 
Коробов. – Из того, что посту-
пало по  ленд-лизу, были 
только автомобили – «Сту-
дебекер», «Виллис», «Додж». 
Они использовались в каче-
стве командирских машин, 
тягачей для  буксируемой 
артиллерии и базовых шасси, 
на которых монтировались 
легендарные «катюши»  – 
гвардейские реактивные 
минометы. По сегодняшней 
классификации – реактив-
ные системы залпового огня, 

в том числе – крупнокали-
берные БМ-31-12. Бронетех-
ники ленд-лиза не было. Дело 
в том, что танки «Шерман» 
и «Матильда», хотя в опре-
деленный момент и помогли 
нам выстоять, решающей 
роли, особенно в сражениях 
завершающего периода 
войны, не сыграли».

Будапешт,  Берлин, 
Кенигсберг штурмовали 
на нашей технике, подчерки-
вает специалист. Она на тот 
момент превосходила то, 
что нам поставляли союз-
ники. Танки ИС-2, Т-34-85, 
самоходные артиллерий-
ские установки Су-100 и 

ИСУ-152 были на  порядок 
мощнее западной техники. 
Их  было не  стыдно пока-
зать. К тому же они реально 
прошли испытания боями. 
Не участвовали в параде 
и новинки, уже готовые, 
но  не  успевшие принять 

участие в боях.
«Действительно, новей-

шие на тот момент ИС-3 пред-
ставили только осенью 
на параде в Берлине, – отме-
чает Владимир Коробов. – 
Но это была уже другая исто-
рия. К тому времени аме-
риканцы провели ядерные 
бомбардировки Хиросимы 
и Нагасаки, на пороге была 
уже холодная война, и нам 
требовалось показать мощь 
своих сухопутных войск».

К ПОДНОЖИЮ МАВЗОЛЕЯ
Один из  самых известных 
эпизодов Парада Победы 
1945 года – момент, когда 
к подножию Мавзолея, где 
находилась трибуна руково-
дителей государства и коман-
диров Вооруженных сил, 
под барабанную дробь бро-
сили трофейные знамена 
разгромленных нацистских 
частей. По указанию Гене-
рального штаба их доставили 
с 1-го Белорусского и 1-го 
Украинского фронтов. Всего 
около 900 штук. 

Из воинов-фронтовиков 
сводных полков была сфор-
мирована рота численно-
стью 200 человек. Руково-
дил тренировками замести-
тель командира роты почет-
ного караула старший лейте-
нант Дмитрий Вовк. В состав 
роты включили группу рос-
лых бойцов дивизии НКВД 
имени Ф. Э. Дзержинского. 
С их помощью началась оди-
ночная строевая подготовка.

« Н а с  м у ш т р о в а л и , 
как  новобранцев, гим-
настерки не  просыхали 
от пота, – вспоминал один 
из  участников парада.  – 
Но нам было по 20-25 лет, 
и огромная радость победы 
легко брала верх над устало-
стью. Занятия шли на пользу, 
и мы искренне благодарны 
были ребятам-дзержинцам».

К параду рота была под-
готовлена. Поздним вечером 
21 июня на Красной площади 
выучку «носильщиков» про-
верял лично Георгий Жуков. 
Он остался дово лен.

Парад Победы 
24 июня 1945 года 

в Москве продлился чуть 
больше двух часов – 

122 минуты.
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Как проводился Парад Победы 80 лет назад? И нужны ли такие мероприятия сейчас? Своим мне-
нием об этом поделились эксперты «Радиоклуба на Карповке» – совместного проекта «Петер-
бургского дневника» и «Радио России».

«Военные парады нужны, чтобы 
сплотить народ»

 МАРИНА ПАНОИНТЕ /info@spbdnevnik.ru/     ЛИЧНЫЕ АРХИВЫ

СЕРГЕЙ ОСЬКИН, заместитель заведующе-
го кафедрой общественных наук РАНХиГС 
в Санкт-Петербурге

АНДРЕЙ ГОНЧАРОВ, участник специальной 
военной операции, социальный координатор 
петербургского отделения фонда «Защитники 
Отечества»

ДМИТРИЙ АСТАШКИН, старший научный 
сотрудник Санкт-Петербургского института 
истории РАН, сотрудник Государственного 
мемориального музея обороны и блокады 
Ленинграда

ЕВГЕНИЯ БУБНОВА, внучка Героя Советского 
Союза Николая Кузнецова, участника Парада 
Победы

В   мае 1945 года военный 
парад все-таки состоялся. Он проходил 
в побежденном Берлине почти сразу после 
капитуляции города. Принимал парад пер-
вый военный комендант Берлина генерал 
Николай Эрастович Берзарин.

Что касается сегодняшних дней, то мое 
мнение такое: военные парады необхо-
димы не только для того, чтобы жители 
нашей страны были уверены в силе и мощи 
нашего государства, но чтобы в других 
странах тоже на это обратили внимание. 

На  мой взгляд, сегодня военный 
парад способствует сплочению нашего 
общества. Потому что  благодаря ему 
жители России видят сильное государ-
ство, способное стоять на защите своего 
народа.

Ни для кого не секрет, что парады 
бывают разные, и в той или иной стране – 
свои традиции их проведения. В том числе 
вековые.

Если мы говорим про военные парады, 
то они проводились в России в разные исто-
рические периоды и проводятся до сих пор. 
Есть у них сторонники, есть противники. 
Эта традиция вызывает у людей разные 
эмоции – и это по-своему хорошо. Это пол-
ная свобода восприятия.

Безусловно, в практику проведения 
парадов закладываются определенные 
смыслы. Парад Победы на 9 Мая – не исклю-
чение. В этих смыслах каждый может найти 
для себя что-то свое.

Если говорить о Параде Победы, который 
состоялся 24 июня 1945 года, то он про-
шел согласно степени готовности. Многие 
думают, что он должен был состояться сразу 
после известия о капитуляции германских 
войск. Но если нет технической готовности, 
то и провести парад невозможно. Поэтому 
можно сказать, что выбор даты его прове-
дения был во многом обусловлен органи-
зационными моментами.

Ясчитаю, что военные парады 
и в наше время, в XXI веке, непременно 
нужны. Иногда приходится слышать 
мнение о том, что на них тратятся боль-
шие деньги, которые лучше направить 
на что-то другое. На мой взгляд, это непра-
вильная позиция!

Парады исторически проводились 
всегда, эта традиция идет еще из древ-
ней истории. Они бывают разные, но наш 
главный – парад Победы, и его нужно про-
водить ежегодно. Потому что он – так же, 
как и акция «Бессмертный полк» – спла-
чивает народ. Это особенно важно сейчас, 
когда идет новая волна борьбы с фашизмом.

Кроме того, военный парад – это демон-
страция военной мощи нашего государства 
вне боевых действий. Причем как для вну-
тренней аудитории, так и для внешней. 
Наши войска на параде Победы вызы-
вают настоящую гордость. Посмотрите, 
какие парады проходят в ближайших стра-
нах, которые граничат с нами. Например, 
в Латвии или Эстонии. Надувные лодки, 
фанерные самолеты. Вот и вся разница. 
И по этому признаку можно определять 
мощь нашего госуда рства.

Мой дедушка часто вспоминал 
участие в памятном Параде Победы, кото-
рый прошел на Красной пло щади в Москве 
24 июня 1945 года.

По его словам, при подготовке к параду 
учитывались не только военные заслуги, 
но и физические данные. Например, рост 
должен был быть не менее 176 сантиме-
тров. Мой дедушка был ниже, но за заслуги 
и мужество его – в качестве исключения – 
направили на парад.

Конечно, участие в этом событии было 
для него поводом для гордости. Помимо 
этого, дедушка принимал участие в параде 
Победы 1985 года в составе знаменной 
группы. И также рассказывал и про подго-
товку, и про сам парад. Для него это было 
очень важно.

Решение же о том, что необ-
ходимо провести парад 
и в Москве, было принято 
Сталиным. Впервые он его 
озвучил 15 мая.

Однажды во время просмо-
тра хроники парада мы 
поставили воспроизведе-
ние на паузу, и дед даже смог 
найти и показать себя.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

СКАЗАНО НА РАДИО
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Накануне в Государственном музее-заповеднике «Петергоф» начал работу 
иммерсивный историко-просветительский прое кт «Подвиг возрождения» (6+). 
Его создали совместно с творческой мастерской «Невский баталист». 
Посетители могут узнать, как дворцово-парковый ансамбль восстанавливали 
после Великой Отече ственной войны.

«О
БЪ

ЕК
Т

И
ВН

О
» 

С
 Д

М
И

Т
РИ

ЕМ
 Ф

УФ
А

ЕВ
Ы

М
24 ИЮНЯ 2025
ВТОРНИК 9ОБЩЕСТВО

PD3538_24062025.indb   9 23.06.2025   20:49:34



В Петербурге открылся первый центр подготовки киберспортсменов – пилотов симрейсинга.
Он оборудован по последнему слову техники. Здесь будут тренироваться в том числе и ветераны 
боевых действий, для них созданы специальные программы.

Цифровые гонки помогут 
восстановить здоровье

АВТОГОНКИ на  цифровых 
симуляторах  – симрей-
синг – одна из самых попу-
лярных разнов идностей 
киберспорта. Участники 
могут попробовать свои 
силы в самых разных усло-
виях: трасса «Формулы-1», 
ралли-рейд по бездорожью, 
испытание на выносливость 
«24 часа Ле-Мана».

ФЛАГМАНСКИЙ ЦЕНТР
Новый клуб под названием 
«Центр подготовки пило-
тов SMP Esports», оборудо-
ванный самой современной 
техникой, торжественно 
открыт в  Петербурге. Он 
разместился в  холле цен-
тра водных видов спорта 
«Невская волна» на улице 
Джона Рида в Невском рай-
оне – в шаговой доступности 
от станции метро «Проспект 
Большевиков».

Это первый проект SMP 
Esports за пределами столич-
ного региона. 

Открывая центр симрей-
синга, известный промыш-
ленник, президент Россий-
ской автомобильной феде-
рации Борис Ротенберг 
отметил, что это направле-
ние киберспорта включено 
в  программу «Игр буду-
щего», которые впервые 
были организованы в Казани 
в 2024 году при поддержке 
президента России Вла-
димира Путина. 

« М н е  п р и -
ятно, что  пер-
вый центр под-
готовки 

пилотов SMP Racing открыл 
двери именно в Петербурге. 
Я хотел бы поблагодарить 
правительство города за пло-
дотворное сотрудничество, 
пригласить всех поклонни-
ков гонок в гости – и анон-
сировать уже в ближайшем 
будущем открытие наших 
новых центров в других горо-
дах», – сказал спортивный 
руководитель.

Борис Ротенберг под-
черкнул, что новый центр, 
который будет флагманским 
в городе, открыт при под-
держке правительства 
нашего города и лично губер-
натора Петербурга Алексан-
дра Беглова.

В центре к услугам кибер-
спортсменов восемь симуля-
торов, отвечающих послед-
нему слову техники и не име-
ющих аналогов в  городе. 
На  них можно не  только 
тренироваться, но и играть 
в онлайн-турнирах по цифро-
вым гонкам самого высокого 
международного уровня.

НАСТОЯЩИЙ АДРЕНАЛИН
В центре подготовки также 
будет работать школа сим-
рейсинга с профессиональ-
ными тренерами. При этом 
разработаны специальные 
программы для реабилита-
ции людей с повреждениями 
конечностей, включая вете-
ранов специальной военной 
операции. Как заметил Борис 
Ротенберг, оборудование 
дорогостоящее, но возмож-
ность поддержать патриотов, 
сражавшихся за Родину про-
тив нацизма, нельзя изме-
рить деньгами.

Среди тех, кто  первым 
попробовал новейшие симу-
ляторы, был участник бое-

вых действий, кава-
лер ордена Мужества 
Родион Федоров.

«Раньше я  зани-
мался спортом  – 
карате, джиу-джитсу. 
В гонки играл на ком-
пьютере, на  теле-
фоне. Сел за  такой 
симулятор впервые. 
Было очень инте-
ресно проверить себя 
в  гонке на скорости 
200 километров в час. 
Настоящий адрена-

лин. Я  никогда такого 
не испытывал. Водил 

машину, но обык-
новенную. Здесь 
руль тяжелее, 
многое по-дру-
гому. Это полез-
ная тренировка. 
У меня нет ноги, 

но я почувство-
вал, что и я, и дру-

гие ветераны СВО 
с помощью этого обо-

рудования сможем освоить 
технику вождения на новом 
уровне», – поделился впечат-
лениями с корреспондентом 
«Петербургского дневника» 
Родион Федоров.

ОТКРЫТЫ НОВОМУ
Игорь Васильев, глава Дирек-
ции по управлению спор-
тивными сооружениями 
Санкт-Петербурга, выступая 
на открытии центра симрей-
синга, отметил, что в наши 
дни цифровой спорт крепко 
встал на ноги и всерьез кон-
курирует с классическими 
дисциплинами.

«Мы стремимся идти 
в ногу со временем, поэтому 
рады содействовать таким 
современным проектам. Уве-
рен, что новый центр подго-
товки пилотов понравится 
петербуржцам, прежде всего 
молодежи. Не менее важно, 
что появится прекрасная 
возможность для реабили-
тации ребят с СВО. Место 
для клуба мы выбрали с уче-
том того, что рядом стан-
ция метро. А  разместили 
его в  спорткомплексе 
потому, что,  как  показы-
вает опыт, те, кто уже зани-
мается каким-то  видом 
спорта, всегда открыты 
к чему-то новому, интерес-
ному, к необычным видам 
спорта. Здесь будет работать 
детская школа с инструкто-
рами. Для участников бое-
вых действий сформируют 
команду киберспортсме-
нов. Они смогут участво-
вать в соревнованиях самого 
высо кого уровня», – расска-
зал Игорь Васильев.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/    ОЛЕГ ЗОЛОТО

«Игры будущего» – международ-
ный турнир в концепции 
фиджитал-спорта. Впервые 
прошли в Казани, вторые состо-
ятся в этом году в ОАЭ.

Симрейсинг – 
максимально 

реалистичное вос-
произведение автого-

нок в виртуальном 
пространстве.
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Выступление сборной России на чемпионате мира по дзюдо 
в Будапеште стало рекордным за всю историю этих соревнова-
ний. Весомый вклад внесли петербургские спортсмены.

Исторический успех 
наших дзюдоистов

СБОРНАЯ России выиграла 
пять наград, в том числе три 
золотые. На счету петербурж-
цев три медали: Инал Тасоев 
стал чемпионом мира, брон-
зовые медали завоевали 
Арман Адамян и Аюб Блиев.

БОЛЬШОЙ ПРОГРЕСС…
Президент Федерации дзюдо 
Санкт-Петербурга, заслужен-
ный тренер России и член 
редакционного совета «Петер-
бургского дневника» Михаил 
Рахлин принял поздравле-
ния и подчеркнул, что этот 
результат стал самым лучшим 
в истории мирового дзюдо.

«Были чемпионаты мира, 
на которых наши дзюдоисты 
выигрывали больше меда-
лей. Но три золотые удалось 
выиграть впервые. Особенно 
хочу отметить победу Инала 
Тасоева, который сказал, 

что оценивает эту награду 
выше, чем первую золотую 
медаль, выигранную два 
года назад. Тогда, напомню, 
решали судьи – сначала они 
не дали ему победу в финале, 
затем пересмотрели свое 
решение, присудили Иналу 
победу, но золотую медаль 
ему вручали в  кулуарах, 
не  на  общей церемонии. 
Сейчас же он безоговорочно 
победил, уверенно выи-
грал все поединки. Золотую 
медаль ему вручили в торже-
ственной обстановке, а сде-
лал это самый титулован-
ный дзюдоист мира, трех-
кратный олимпийский чем-
пион француз Тедди Риннер, 
с которым Тасоев, как я наде-
юсь, еще  будет соперни-
чать на Олимпийских играх 
2028 года», – рассказал спор-
тивный руководитель.

Также президент Федерации 
дзюдо Петербурга отметил 
выступления Армана Ада-
мяна и Аюба Блиева.

«Адамян победил на чем-
пионате мира два года 
назад, – напомнил Михаил 
Рахлин.  – Затем у  него 
был некоторый спад. Мно-
гие решили, что  Арман 
уже не сможет добиваться 
высоких результатов. Но он 
отлично выступил на чемпи-
онате мира, победил олим-
пийского чемпиона, уступил 
только будущему чемпиону 
мира. Аюб Блиев на предыду-
щем чемпионате мира занял 
пятое место, сейчас стал тре-
тьим, добился прогресса, 
доказал, что входит в элиту 
мирового дзюдо».

…И БОЛЬШАЯ СЕМЬЯ
По  мнению заслуженного 
тренера России, говорить 
о перспективах российских 
дзюдоистов на  Олимпи-
аде-2028 пока рано.

«Надо надеяться, – счи-
тает он, – что нас допустят 
на Игры. В этом случае наши 
дзюдоисты непременно себя 

покажут. Хочу отметить, 
что  на  этом чемпионате 
мира сборная Белоруссии 
выступала под своим флагом 
и со своим гимном. Думаю, 
что  на  следующем чемпи-
онате мира сборная Рос-
сии тоже сможет выступить 
со своими флагом и гимном».

Михаил Рахлин добавил, 
что Международный олим-
пийский комитет возглавила 
Кирсти Ковентри, в  про-
шлом знаменитая спортс-
менка, чемпионка по пла-
ванию. И выразил надежду, 
что ее позиция по отноше-
нию к России будет другой, 
чем у предыдущего руковод-
ства МОК.

«На  чемпионате мира 
в Будапеште была друже-
ская атмосфера, настоящий 
праздник спорта,  – поде-
лился впечатлениями спор-
тивный руководитель.  – 
Еще  раз убедился в  том, 
что мы все – одна большая 
дружная семья. Дзюдоисты 
всех стран тепло относятся 
к нам, ждут полноценного 
возвращения сборной России 
в междунаро дные турниры».

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     SPBJUDO.COM

7 дзюдоистов
из Петербурга выступали за сборную России на чем-
пионате мира. В соревнованиях приняли участие 
556 спортс менов из 93 стран.

МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/   
  ФЕДЕРАЦИЯ БОКСА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

Уверенная победа 
боксеров

ТРАДИЦИОННАЯ встреча по боксу «Сборная России – сбор-
ная мира» входила в программу Петербургского между-
народного экономического форума. Чемп ион Европы 
Эдуард Саввин техническим нокаутом победил Уильяма 
Флореса из Венесуэлы, чемпиона WBC International. Чем-
пион мира по версии IBA PRO Всеволод Шумков выи-
грал у серебряного призера чемпионата Европы Артура 
Базеяна из Армении. В поединке Александра Зырянова 
с Рахатом Сейтжаном из Казахстана судьи отдали пред-
почтение россиянину. Юрий Осипов в первом раунде 
нокаутировал Эмилиано Пучета из Аргентины. Давид 
Суров был сильнее колумбийца Кристиана Сальседо. 
В итоге – победа сбор ной России со счетом 5:0.

Инал Тасоев (справа) в финале выиграл у Гурама Тушишвили из Грузии.
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В прошлом году 413 преступлений в Петербурге совершили дети. Как в городе работают с осту-
пившимися ребятами? Об этом рассказала исполнительный директор Центра святителя Василия 
Великого Юлиана Никитина. В 2025 году благотворительная организация отмечает 21-летие.

Юлиана Владимировна, 
какие дети оказываются 
в Центре святителя Васи-
лия Великого? Что  они 
совершили?

> Обычно это преступле-
ния средней сте пени тяже-
сти – воровство и хранение 
запрещенных веществ и так 
далее. Сейчас у нас в этом 
плане повысилась планка 
гуманизма  – не  заводят 
уголовные дела, стараются 
таким детям не портить буду-
щее, а дать шанс. Но многие 
из них, к сожалению, воспри-
нимают это как безнаказан-
ность и совершают второе 
и третье преступление.

На фазе следствия инспек-
торы по делам несовершенно-
летних стараются запустить 
у них процесс осмысления 
содеянного и четкого понима-
ния дальнейших последствий. 
Эффективнее всего это про-
исходит в правильных усло-
виях, которые удалось создать 
в том числе и нам.

Как  все происходит? 
Инспектор звонит нам, рас-
сказывает, что  есть такой 
молодой человек, который 
нуждается в  длительной 
реабилитации с обязатель-
ным проживанием. Ребята 
приезжают вместе с родите-
лями, показываем им центр, 
договариваемся, начинаем 
совместно решать проблемы.

Из каких социальных групп 
эти дети?

> Из абсолютно разных. Мно-
гие из них в обычной жизни 
вообще не пересекаются.

Да  и  сами дети вну-
три себя очень отлича-
ются. Кто-то называет себя 
нацистом, кто-то – сатани-
стом. Конечно, они особо 
не задумываются о значении 
этих терминов, но принадле-
жать к какой-то группе в этом 
возрасте – это, конечно, 

для  них круто. А  объеди-
няет их некое укоренение 
в повсеместном зле, а также 
то, что они никого не любят, 
особенно себя. Часто это 
отсутствие эмпатии на грани 
с социопатией.

Как проходит реабилитация?

> Программа состоит 
из четырех этапов. На пер-
вом  – карантин: ограни-
чены контакты с внешним 
миром, ребенок проходит диа-
гностику и обязательно уча-
ствует в мероприятиях. Речь 
идет о занятиях в творческих 
мастерских, посещении теа-
тров, подростковых клубов, 
спортивных секций, а также 
о групповых и индивидуаль-
ных занятиях с психологом.

На втором этапе ребенок 
без сопровождающего ходит 

в школу. На третьем может 
уже сам выбирать меропри-
ятия, общаться с  семьей 
без сопровождения. И чет-
вертый этап – это возвра-
щение домой и последующее 
наблюдение.

Какие примеры помощи 
вдохновляют больше всего?

> За 21 год многим удалось 
помочь. Вот один парень 
у нас недавно занял первое 
место на конкурсе поэтиче-
ских декламаторов, готовится 
к поступлению в театральный 
вуз. А к нам попал с доста-
точно тяжелой историей, 
наркотиками и  разбоем. 
Но у нас в центре показал 
себя как большой молодец.

Еще  один в  школу 
не ходил, по ночам прово-
дил время с уголовниками, 

употреблял наркотики. Тоже 
удалось помочь.

Какие у вас самые реали-
стичные и  самые смелые 
цели?

> Очень хотели открыть 
центр для ребят, имеющих 
более серьезные проблемы 
с наркотиками, глубоко зави-
симых. Несколько лет назад 
даже нашли уже помещение, 

но, к сожалению, не смогли 
найти денег на  ремонт. 
Также есть, конечно, боль-
шая потребность в отдельном 
таком центре для девочек, 
с ними тоже много специфи-
ческой работы.

Два года назад по нашему 
примеру были открыты цен-
тры в Первоуральске Сверд-
ловской области и  городе 
Гусев в  Калининградской. 
Вообще нас активно при-

глашают в другие регионы, 
просят поделиться опы-
том, приезжала даже деле-
гация из Минска с инициа-
тивой открыть такой центр 
в Белоруссии.

Еще  у  нас в  центре, 
на третьем этаже, мы строим 
домовой храм в честь Соло-
вецких святых преподобных 
Зосимы, Савватия и Германа. 
Для нас это очень важное 
дело, с большим трепетом 
к нему относимся.

Какой совет можете дать 
родителям, чей ребенок 
попал в сложную ситуацию?

> Главное для  начала  – 
отбросить стыд, который 
остро возникает у  очень 
многих родителей. Мол, 
я не справился со своими обя-
занностями. Многие начи-
нают активно ситуацию пря-
тать, камуфлировать, «зама-
зывать» – и дети это чув-
ствуют и либо еще сильнее 
отдаляются, либо начинают 
этим стыдом пользоваться, 
манипулировать. Этого 
нельзя допускать, нужно 
сразу открыто, для всех обо-
значать проблему и  идти 
к специалистам.

Специалисты должны 
тоже открыто сказать роди-
телям: вы утратили рычаги 
воздействия на ребенка.

Необходимо исполь-
зовать все механизмы, 
все ресурсы, в  том числе 
прибегнуть к  помощи 
инспектора по  делам 
несовершеннолетних. 

П о в т о р ю с ь :  в а ж н о 
не бояться говорить об этом 
публично, вести себя после-
довательно. Не следует допу-
скать неоднозначного отно-
шения к ребенку – сегодня 
люблю, а завтра «придушу». 
Он должен чувствовать, 
что  ему все вокруг хотят 
помочь, тогда и у него полу-
чится помочь само му себе.

«Ребенок должен чувствовать, 
что все вокруг хотят ему помочь»

  РОМАН КОРОЛЕВ /r.korolev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГАЛЬПЕРИН

Каждый ребенок должен мак-
симально четко понимать, 
что у него есть и будут обя-
занности, которые он дол-
жен исполнять как сейчас, так 
и затем на протяжении всей 
жизни.
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